

# A Mariña

I Jornadas de Pesca de Celeiro

burela@elprogreso.es

## La Xunta reclama a la CE que considere aspectos sociales al establecer las cuotas

► La directora de Pesca clausuró el foro defendiendo a los pescadores y destacando la importancia de la cooperación

M.A.N.  
viveiro@elprogreso.es

VIVEIRO. La directora xeral de Pesca, Acuicultura e Innovación Tecnolóxica, Mercedes Rodríguez, reclamó ayer en la clausura de las vigésimo cuartas Jornadas de Pesca de Celeiro que la Comisión Europea (CE) tenga en cuenta los aspectos socioeconómicos a la hora de fijar los Totales Admisibles (TAC) y cuotas, así como para aplicar las medidas técnicas de control de la actividad. La responsable autonómica abogó por defender a los pescadores y no solo los recursos.

Rodríguez señaló que la propuesta de reducir un 20% los stocks norte y sur de merluza tendría un impacto de casi ocho millones de euros para la lonja de Celeiro. La consellería trabaja ya para evitar el recorte de caña a la negociación de los cuotas en el consejo de ministros europeo de este mes.

La responsable autonómica, que disculpó la ausencia de la conselleira y aplaudió el trabajo de la organización del simposio, destacó también la apuesta de Celeiro por la formación dual «como medio más eficaz para afrontar a falta de relevo xeracional». Asimismo resaltó la importancia de sumar sinergias «para avanzar no difícil y competitivo mundo da pesca», subrayando en este sentido el trabajo colaborativo desarrollado por la OPP celeirense y la Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas de Peixes (Anfaco-Cecopesca).

El presidente de esta, Juan Manuel Cerqueira, destacó que la confianza y el esfuerzo son claves para lograr el éxito, además de indicar que el reconocimiento les impulsa a seguir trabajando. El clúster, que funde tradición y



### La organización homenajeó a Anfaco-Cecopesca por sus 115 años de historia

El presidente de Puerto de Celeiro, José Novo, y el patrón mayor, Domingo Rey, entregaron ayer obsequios a los máximos representantes de Anfaco-Cecopesca, durante el homenaje que brindaron al clúster marítimo pesquero Anfaco, en señal de reconocimien-

to a sus 115 años de historia, de la que aportó unas pinceladas el secretario general, Juan Vieites, quien aseguró que el éxito del sector transformador y esa pervivencia es fruto de la apuesta por la «innovación y la internacionalización». J. M. PALEO

modernidad, es el primer productor europeo y el segundo a nivel mundial y agrupa a más de 250 empresas que generan 10.400 millones de euros de negocio y más de 30.000 empleos directos. Vieites apuntó que la alerta del mercurio no existe e instó a informar a la Agencia Española de Seguridad Alimentaria (Aesan).

Por su parte, el secretario general de Cepesca, Javier Garat, instó al sector a redoblar los esfuerzos

en la apuesta por la pesca sostenible frente a quienes defienden el conservacionismo. «Tenemos estructuras, pero necesitamos

Mercedes Rodríguez destaca la apuesta de Celeiro por la formación dual para afrontar la falta de relevo generacional

recursos, porque los medios son escasos para poder influir», precisó, ante el riesgo de que ocurra con otras especies lo que pasó en

Javier Garat aseguró que «tenemos estructuras, pero necesitamos recursos, porque los medios son escasos para poder influir»

con el marrajo dientuso respecto a la prohibición de retención a bordo, lo que también reduce los datos científicos de capturas y sus características.

Garat atribuyó ese acuerdo a las presiones interesadas de científicos incluidos por determinados grupos en el seno de distintas organizaciones. «En el peor de los escenarios, España no dará el certificado Citex», documento necesario para la importación de productos pesqueros.

**EL ACUERDO VERDE.** El también presidente de Europêche apuntó otros desafíos, como la escasez de tripulantes, el Brexit, el reglamento de control y la obligación de desembarque. Garat también señaló que entretanto el grupo de Los Verdes gana peso en el Parlamento europeo y la CE habla de un acuerdo verde y de cambio climático, que «muchos quieren usarlo como excusa para aplicar medidas adicionales al sector pesquero», destacó.

También ve necesario estar presentes en las diferentes organizaciones internacionales que debaten los objetivos de cara a 2030. Dichas convenciones tienen en su punto de mira la obligación de contaminación cero, la economía circular o un océano libre de plásticos. «Nos venderán como solución maravillosa la pretensión de crear áreas marinas protegidas para todo», recalcó.

Ante ese escenario, defendió que el sector debe «poner en valor lo que hace para que se adopten medidas para una buena gestión pesquera». Así, considera esencial la unidad, contar con medios, más comunicación y respaldo de los científicos para que asesoren a la hora de aportar argumentos.

Brexit

## La UE vincula la negociación al comercio y al acceso a las aguas

El presidente de la Alianza Europea de la Pesca (Eufa), Gerard Van Balfort, defendió en Celeiro que la pesca debe ser prioritaria en la negociación del Brexit, pese a reconocer la falta de peso y considerar que se trata de una actividad esencial para las comunidades periféricas de Europa. Propugna el acceso recíproco a las aguas, dado

que sus capturas en caladeros comunitarios suponen el 22%, mientras que la dependencia de la UE en aguas británicas es del 42%.

La Eufa apuesta asimismo por mantener el principio de estabilidad relativa, la colaboración intensiva en la gestión de las pesquerías y el libre comercio como enlace y clave negociadora.



Gerard Van Balfort. J. M. PALEO

Balfort entiende que por ahora se ha evitado un Brexit duro con el acuerdo con Johnson, que fija un periodo transitorio hasta el 31 de diciembre del próximo 2020. Cree que la UE debe mantenerse unida, reforzar el mandato dado por Michel Barnier cooperando con la DG Mare para lograr un acuerdo bilateral a largo plazo y no negociar cada año como pretende Reino Unido. El ponente recalcó que el acuerdo de ruptura no contempla pactos sectoriales, sino que es global.



**PARLAMENTO EUROPEO** ▶ Sergio López OPP de Lugo

Participa mañana en una audiencia en Bruselas sobre la obligación de desembarque

## La Secretaría de Pesca invita a aprovechar los fondos europeos

▶ Gandarias demanda implicación para sacar partido a las medidas aprobadas en Europa

M.A.N.  
viveiro@elprogreso.es

VIVEIRO. El director general de Ordenación Pesquera y Acuicultura, Ignacio Gandarias, trazó una radiografía de la situación actual del sector español. Defendió la gestión sostenible a través de cuotas individuales fijadas en base a informes científicos que avalen las decisiones y demandó corresponsabilidad y coherencia del sector, al que instó a aprovechar los fondos europeos.

Gandarias reconoció que el empleo del dinero comunitario «está siendo limitado porque no se presentan proyectos», además de apuntar que el próximo Fempa —nueva denominación del Femp al incluir a la acuicultura— será ambientalista, por lo que «habrá que dar cabida a organizaciones de ese tipo que puedan presentar proyectos». Del mismo modo prevén

incorporar más apoyo científico para respaldar sus argumentos.

Estimó que España recibirá 1.100 millones de euros de este fondo estructural, para el que se adelanta la financiación y después solicitar la devolución presentando los justificantes correspondientes. Añadió que el fondo europeo está disponible también para acuicultura y tampoco se utiliza, por lo que anima a hacerlo ante la posibilidad de que se reduzca en próximos años.

El responsable estatal advirtió de la necesidad de respetar las cuotas para no exponerse a sanciones y avanzó que los incumplimientos derivarán en sanciones o reducción de posibilidades de pesca para el próximo ejercicio. Preguntó a los presentes para qué establecer exenciones de 'mínimis' o flexibilidad interespecies si no se utilizan como deben.

**MÁS CONTROL.** En este sentido, avanzó que en breve la Secretaría General de Pesca comunicará la implantación de un plan de control absoluto para alguna pesquería en el Cantábrico. Gandarias comentó asimismo las tensiones entre comunidades y la existencia de aprovechamientos interesados respecto a los cambios de puerto base de los barcos, por lo que se estudia una revisión de la normativa para ligar estos a la gestión de las cuotas, igual medida plantean para la ordenación de la capacidad de los buques.

Ignacio Gandarias considera



Ponentes con organizadores en la primera fila del salón de la cofradía celeirense. J.M. PALEO

que determinadas flotas deberían incorporar ya las nuevas tecnologías para poder llevar a cabo un mayor control sobre su actividad. También señaló que la intención es continuar con campañas de apoyo a la comercialización y al consumo de pescado, como la realizada este año.

Además reclamó más implicación del sector respecto a los parásitos para que el consumidor tenga garantías, dado que los estudios apuntan que el 46% rechazan el pescado por miedo al anisakis. «Estamos preocupados por mini-

mizarlos y hay financiación para estos proyectos», amén de resaltar que la Administración creó un grupo de trabajo específico, «pero el sector tiene que trabajar más y mejor», subrayó.

**COFRADÍAS.** Gandarias invitó a las cofradías de pescadores a dar un paso adelante en la profesionalización y a ser más participativas en la gestión, además de propugnar el fomento del asociacionismo. «La Administración puede ayudar, pero el sector tiene que responsabilizarse de un porcenta-

je». Asimismo expuso la posibilidad de presentar más proyectos de selectividad y limpieza del medio marino como compromiso con el cambio climático.

El director general entiende que las organizaciones de productores deben presentar proyectos conjuntos y colaborar más, reforzando la conexión y la formación. Animó al sector a solicitar la puesta en marcha de mecanismos a las comunidades autonómicas, como organismos intermedios de gestión, cuando perciban una necesidad.

### Apuesta Voces a favor del uso inteligente de las cuotas

La coordinadora del Área de Gestión Pesquera Sostenible de Azti, Marina Santurtún, habló en el foro de los efectos para la flota de las capturas involuntarias abogando por el uso inteligente de las cuotas. Instó al sector a re-

gistrar todas las capturas y expuso que hay margen para mejorar la selectividad, por lo que animó a usar las medidas de flexibilidad aprobadas.

#### Avance tecnológico

En este sentido, expuso que Azti diseñó un panel de malla cuadrada, que salva altos porcentajes de especies de estrangulamiento, pero también de las que son objetivo de captura. Este avance tecnológico ya permitió el año

pasado lograr minicuotas para especies como el bacalao.

#### Gestión ecosistémica

La sociedad se encamina hacia la eficiencia, el uso sostenible del medio marino y la reducción del impacto ambiental, lo que conduce hacia una gestión ecosistémica del conjunto de especies, con unos límites, para optimizar y hacer más flexible la explotación, que ahora cree que no se adapta a la realidad.



Ignacio Gandarias  
Ordenación Pesquera

Se implantará en breve un plan de control absoluto para alguna pesquería en el Cantábrico»

# a pontenova

NA PRAZA DOS FORNOS, ENTRADA GRATUITA

XIII Feira de Artesanía e Antigüidades

6, 7 e 8 de Decembro

IV Xuntanza de vespas, motos e coches clásicos  
Exposición de instrumentos musicais do pasado

De 11:00h a 14:00h

De 16:00h a 21:00h

Obradoiros de:

Zoqueiro - Cestaría en mimbres  
Forxa de ferro - Tear triangular  
Torno de madeira - Coiro  
Pintura Decorativa - Cestaría  
Ecolámpadas de cabaza

# Quizás una bola de cristal despejaría las incógnitas del «brexit» en la pesca

Mar cifra en ocho millones el impacto en Celeiro del recorte de cuotas de merluza

S. S. VIVEIRO / LA VOZ

Despina Symons, directora de la oenegé ambiental EBCD, que colabora con la pesca y la UE; y Gerard van Balffoort, presidente de la Alianza Europea de Pesca, fueron dos de los nueve ponentes del congreso celebrado este viernes y sábado en Celeiro. Buena sintonía entre ambos y en otros dirigentes pesqueros, todos favorables a conciliar la protección del medio marino con la extracción de productos del mar. «No tengo una bola de cristal», dijo Balffoort al comenzar su charla sobre las incertidumbres ante el *brexit*, el divorcio del Reino Unido de la Unión Europea.

En representación de las flotas de nueve países, Balffoort apeló a la unidad de todos para conseguir que la UE mantenga su defensa actual de la pesca frente a las pretensiones británicas. De momento parece claro que todo seguirá como está hasta diciembre del próximo año. Aunque en el futuro no se descarta ningún escenario, el sector confía en que la UE continúe defendiendo que en el «contexto general de libre comercio debe mantenerse el acceso recíproco a las aguas y recursos pesqueros».

Más pronto, el próximo día 17, se sabrán las cuotas de pesca del próximo año. Sobre ellas habló en el discurso de clausura del congreso Mercedes Rodríguez Moreda, directora autonómica de Pesca, quien apuntó que si finalmente la UE recorta un 20 % la merluza «suporaría un impacto de preto de oito millóns para a lonxa de Celeiro».



Balffoort, presidente de la EUFA, entre la ecologista Symons y el moderador de ayer, Alexandre Rodríguez.



A la izquierda, Antonio Nores, de la Liga Naval, que condujo el acto



A la izquierda, Mercedes Rodríguez, en un momento del homenaje, mientras Domingo Rey le entrega una metopa a Juan Manuel Cerqueira, a cuya derecha están José Novo y Veites de Sousa. FOTOS: PEPA LOSADA

María Loureiro, en la inauguración y la clausura de un foro que cerró Mercedes Rodríguez Moreda

Además de los dirigentes pesqueros de Celeiro y de otras autoridades, la alcaldesa viveirense María Loureiro copresidió este viernes y este sábado los actos de inauguración y de clausura de las XXIV Jornadas de Pesca. La cerró Mercedes Rodríguez Moreda, directora gallega de Pesca, excusando la ausencia de la conselleira de Mar, Rosa Quintana; y las abrió Susana Lenguas, presidenta de Portos de Galicia.

Rodríguez Moreda insistió «na importancia de ter en conta os aspectos socioeconómicos á hora de fixar as posibilidades de pesca» y se sumó al reconocimiento a Anfaco-Cecopesca.

## Celeiro y Anfaco-Cecopesca, «amigos para siempre»

Por sus 115 años de historia y, sobre todo, porque durante ese tiempo ha contribuido al desarrollo y la innovación, el sector pesquero de Celeiro ha dedicado su homenaje del 2019 a Anfaco-Cecopesca, la Asociación Nacional de Fabricantes de

Conservas de Pescados y Mariscos-Centro Técnico Nacional de Conservación de Productos de la Pesca. Tras la última conferencia del congreso, José Novo, presidente de Puerto de Celeiro, y Domingo Rey, patrón mayor de Celeiro, le entregaron distincio-

nes a Juan Manuel Cerqueira y a Juan Vieites, presidente y secretario general de la citada organización. Condujo el acto Antonio Nores, de la Real Liga Naval Española. En los discursos quedó claro que Celeiro y Anfaco-Cecopesca esperan ser «amigos pa-

ra siempre», dijo uno de los asistentes. Vieites lo corroboró cuando expresó la «voluntad de seguir colaborando con Celeiro». Los homenajeados agradecieron un reconocimiento público «de amigos de una localidad donde se vive el mundo del mar».





# FRISAQUÉS

OPTIMIZACIÓN Y AHORRO  
EN INSTALACIONES INDUSTRIALES



## Montaje y mantenimiento de instalaciones de frío industrial, comercial y climatización

Cámaras de congelación y cámaras de conservación. Túneles de congelación. Secaderos jamones, embutidos y queso.  
Plantas frigoríficas para industrias pesqueras, conserveras, cárnicas, panaderías industriales y afines, lácteas, etc.  
Plantas frigoríficas para supermercados, hipermercados y centros comerciales.  
Climatización en todos los sectores industriales.

**Estudio, Instalación y Asistencia técnica**



SERVICIOS CENTRALES: Rúa dos Carpinteiros, 27  
(Polígono de O Ceao) - 27003 LUGO (ESPAÑA) Tel.: +34 982 207 147  
SUCURSAL COLOMBIA: Calle 4 Sur Nº 43 a 195  
(El Centro Ejecutivo). Oficina 105 Bloque D - Medellín (Colombia)  
Tel.: (+57) 4 266 79 66

[www.frisaques.com](http://www.frisaques.com)



Ingeniería Frigorífica  
Sistemas de  
eficiencia energética

# A bordo de los pesqueros la jornada laboral puede llegar a las doce horas

La norma que obliga a fichar considera descanso el resto del tiempo embarcado

S. S. VIVEIRO / LA VOZ

Durante las XXIV Jornadas de Pesca de Celeiro se han explicado aspectos tan controvertidos y de actualidad como la obligación de fichar en los pesqueros. De ella habló el sindicalista Juan Manuel Trujillo, responsable del sector en CC.OO. y en la federación europea de sindicatos del transporte. Dejando claro que es consecuencia de la aplicación de una sentencia del Tribunal de Justicia Europeo y que la pesca «necesita una ordenación del trabajo más flexible», desveló detalles como que la jornada laboral a bordo, tanto en puerto como en el mar, no podrá superar las doce horas diarias, incluidas las extraordinarias. También dispuso dudas sobre la consideración legal del tiempo a bordo: «Se considerará tiempo descanso en el mar aquel en que el trabajador esté libre de todo servicio».

Por tanto, aunque las tripulaciones no tienen más opción que permanecer en los pesqueros, oficialmente están descansando mientras quien manda en el barco no les encomiende alguna tarea. Al límite de doce horas diarias hay excepciones: si corre riesgo la embarcación, sus tripulantes o la carga; si hay que socorrer a otros barcos o a naufragos; o por «apremiante necesidad» de aprovisionarse o de maniobrar. El exceso de horas «sobre la jornada pactada» deberá compensarse o pagarse.

Además, entre el final de una jornada laboral y el inicio de otra los marineros tienen «derecho a un descanso mínimo de seis horas». En los pesqueros «el descanso semanal obligatorio será de día y medio», pero si al finalizar las mareas no lo han disfrutado «se acumularán» para cogerlos cuando amarre la embarcación. Otra opción es «la compensación en metálico, como horas extraordinarias».



A la derecha, Juan Manuel Trujillo, quien habló de la obligación de fichar en la pesca. FOTOS: PEPA LOSADA

## «¿Por qué el arrastre español no puede capturar bonito como Irlanda o Francia?»

Menos de dos meses han pasado desde que los pescadores marriñanos y del resto del Cantábrico veían a arrastreros pelágicos franceses e irlandeses capturando el bonito que abundaba frente a la costa de A Mariña, pero ni profesionales ni recreativos podían cogerlo desde finales de agosto porque España había agotado su cuota. En el foro de Celeiro también se habló del atún blanco, cuyas cuotas no se ampliaron para el 2020 en la última reunión del organismo internacional que gestiona la pesquería.

«No comprendemos por qué la Administración no hace una ley de exención para pescar bonito por fuera de las doce millas, igual que irlandeses y franceses», le preguntó José Pino, capitán de un arrastrero de litoral con base en Celeiro, a Ignacio Gandarías, director general de Ordenación



José Pino dice no comprender por qué España no hace una excepción para igualar a los españoles con los irlandeses o los franceses.

Pesquera. Pino prosiguió: «No podemos porque España prohíbe la pesca pelágica del bonito». Y se ganó los aplausos de los asistentes al congreso cuando apos-

tilló: «Tenemos un magnífico caladero, mucho mejor de lo que pinta Bruselas, pero soportamos situaciones completamente alejadas de la realidad».



Marina Santurtún, de AZTI, habló de los desafíos con los descartes

## La «misión casi imposible» de cumplir el veto total a los descartes

El veto total a los descartes trae de cabeza a los pescadores, que se quejan y coinciden al definir como «misión casi imposible» cumplir ese mandato de la UE. De lo que también se conoce como obligación de desembarque habló en el simposio de Celeiro Marina Santurtún, coordinadora del área de gestión pesquera del centro de investigación AZTI. Como acatar esa norma comunicaria resulta ineludible, en el sector buscan fórmulas para mejorar la selectividad y, en lo posible, reducir capturas indeseadas que restan cuotas de las que interesan a los pesqueros. Marina Santurtún desgranó los problemas de las pesquerías multispecíficas en el caladero nacional y planteó a la flota opciones para mitigar las consecuencias.

## «Avidez» de los clientes por saber la procedencia del pescado que eligen

Puerto de Celeiro y Carrefour han sido pioneros en el mundo en el uso de blockchain en productos del mar frescos. Con un móvil, la etiqueta de cada merluza del pincho de Celeiro que vende Carrefour dice qué barco la pescó, cuándo se desembarcó y cuándo llegó a tienda. Según dijo Ángel Adrados, de Carrefour, «los clientes tienen avidez de saber de dónde viene».

# Guía

## jurídica y administrativa



**ASESORÍA MARCOS Fernández S.L.U.**

Contable - Fiscal - Laboral  
Seguros - Declaraciones de Renta y  
Patrimonio - Herencias y Sucesiones  
Les desea unas Felices Fiestas

www.asesoriamarcosfernandez.es asesoriamarcosfernandez.es

982 13 30 22 • 982 13 30 23



Empresa certificada en sistema de Gestión de Calidad y Medioambiente.

**Rozas Campos**  
gestoría / asesoría de empresas  
seguros / admón. fincas

¡¡Felices Fiestas!!

Álvaro Cunqueiro, 22  
Entlo. B - 27780 FOZ

Teléfonos: 982 132 006  
Fax: 982 132 303  
E-mail: foz@rozascampos.com  
Web: www.rozascampos.com  
Lugo - Monterroso - Quiroga

# Tocan a rebato por «los movimientos en contra del consumo de pescado»

Todos los que viven del mar llaman en Celeiro a unirse ante «ecologistas, veganos...»

S. S. VIVEIRO / LA VOZ

Quienes viven de la pesca se reivindican como proveedores de la proteína animal más saludable y con menor impacto ambiental del planeta, pilar de una cadena mar-industria que genera millones de empleos y riqueza. Por si la dureza de su trabajo para nutrir al mundo de alimentos no fuese suficiente, llevan años viendo cómo lo condiciona más el «conservacionismo puro y duro» y, en los últimos tiempos, «la locura de movimientos en contra del consumo de pescado: animalistas, vegetarianos, veganos...». Por esas razones, Javier Garat, presidente de la coalición mundial de industrias pesqueras (ICFA, en sus siglas en inglés), presidente de la patronal europea *Europêche* y secretario general de la española *Cepesca*, emplaza a aliarse y a reaccionar a todos los eslabones del sector, a las Administraciones, a los científicos y a las oenegés que también tienen en cuenta los aspectos social y económico del oficio mariner.

«Como sector somos una víctima, o nos ponemos las pilas o vamos a perder una guerra» que se libra en organizaciones internacionales, incluidas las que gestionan la pesca. Garat apela a la unión ante ese «gran enfrentamiento con posiciones radicales». Desde el congreso pesquero de Celeiro, él y otros tocan a rebato para contrarrestar la imagen pública del sector. Objetivo, «intentar poner en valor lo que hacemos, intentar influir» para hacer realidad «medidas que velen por una buena gestión en lugar de por tanta protección».

## «Conservacionismo radical»

Juntos, insiste Garat, para defender a la flota ante «un conservacionismo radical muy poderoso, con mucho dinero, que incluso se ha metido en comités científicos, desvirtuando la ciencia». Como



A la izquierda, Garat, en el congreso que reunió dos días en Celeiro a quienes defienden la pesca. P. LOSADA

ejemplo cita la reciente inclusión del marrajo dientuso en los listados del comercio internacional de especies amenazadas. «A pesar de que expertos de la FAO y de la UE dicen que no cumple los criterios para condicionar su comercio, en la comisión internacional del atún se impuso la bandera del ecologismo y, en el peor de los escenarios, hasta España podría no dar el certificado para poder comercializarlo».

En un contexto mundial de acciones ante el cambio climático y rechazo a proteínas animales, contrarrestar lo que ven como una campaña orquestada requiere «mucho más comunicación e inversión, o perdemos la gran batalla», dice Garat.

Su llamamiento a la unión lo compartieron en Celeiro, entre otros, Vieites Baptista, secretario general de Anfaco-Cecopesca; Ignacio Gandarías, director general de Ordenación Pesquera en España; o Mercedes Rodríguez, directora gallega de Pesca.

## Críticas al «alarmismo» con el anisakis en un foro donde Anfaco cuestiona la alerta por el mercurio

El anisakis ha coprotagonizado distintos momentos de las XXIV Jornadas de Pesca de Celeiro, celebradas el viernes y el sábado en ese puerto de Viveiro. Ese parásito, endémico del mar, pone periódicamente contra las cuerdas al sector porque en la sociedad calan mensajes cuyo «alarmismo» censuran. Los consumidores admiten «miedo» aunque la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición (Aesan) deja claro que no entraña riesgo para la salud humana si los productos del mar se cocinan o, en caso de comerlos crudos o semicrudos, se congelan cinco días a menos de 20 grados. Tanto Javier Garat como Ignacio Gandarías comparten la necesidad de combatir la «desinformación» desde el sector y desde la Administración.

Similar opinión expresó Juan Vieites Baptista de Sousa, secretario general de Anfaco-Cecopesca, entidad a la que el sector pesquero de Celeiro rindió este sábado su homenaje anual. Vieites también opinó sobre la alerta sanitaria por mercurio en pescados. Citando las más de «12.000 muestras anuales» que analizan en los laboratorios de Anfaco-Cecopesca, «el más reconocido de España por la Entidad Nacional de Acreditación», es claro: «No existe esa alerta, ya se lo dije a Aesan, hay que informar no alertar». Aesan sugiere evitar el consumo de pez espada, atún rojo o tiburón en mujeres embarazadas o en lactancia, así como en menores de 10 años, mientras recomienda 120 gramos al mes para niños de entre 10 y 14 años.

## Barcos que pescan de más y «pescado negro» a la venta

La última de las nueve ponencias del congreso de Celeiro la pronunció Ignacio Gandarías, director general de Ordenación Pesquera y Acuicultura. Sin entrar en detalles, lanzó avisos a los navegantes. Como en algunos pesqueros «no se están respetando» las cuotas individuales, lo que, además de «responsabilidad total del armador pone en juego la credibilidad del sector», anuncia «decisiones vía sanciones y reducción de cuotas».

Gandarías no lo precisó, pero

de como hilvanó su discurso se desprende que vincula esos incumplimientos en las capturas con la prohibición de los descartes. Respetarlos y aplicarlos es «corresponsabilidad de todos», el Gobierno central y las comunidades autónomas, encargados de vigilar en el mar, en los puertos, en las lonjas y en los eslabones de la cadena comercial.

De momento ya han detectado «porcentajes de especies que no se están declarando», por lo cual en el Ministerio de Pesca «dedu-

cidos que existen circuitos paralelos en los cuales esos productos llegan al consumidor». Alude al conocido como *pescado negro*, porque se comercializa ilegalmente. También con ese tema preparan medida inmediatas: «Tenemos la obligación de poner límite a esas situaciones; en pesquerías del Cantábrico observaréis un plan absoluto de control con comunidades autónomas y otras instituciones». Por ejemplo, el control electrónico, cámaras a bordo «ya, en determinado tipo

de flotas». Se trata de «verificar que su pesca es sostenible y de disponer de toda la información para defenderla», explica.

## A Cepesca le inquieta Podemos

En Celeiro Javier Garat también aludió a la «inestabilidad política» en España y la «preocupación» de la flota; entre otros motivos «por lo que pueda salir ahora, ya que en Podemos hay posiciones no favorables a la pesca y coge peso el ministerio de transición ecológica frente a la pesca».

## La lonja de Vigo será la primera que funcione con energía renovable

E. A. REDACCIÓN / LA VOZ

El Subcomité de Comercio Pesquero del Comité de Pesca de la FAO (Agencia de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación) ha aprovechado su reunión en Vigo para analizar el impacto de la estrategia de crecimiento azul desde el punto de vista de los propios implicados. Este encuentro, que se suma a otro ya celebrado en el mes de junio, pretende conseguir que el incremento sostenible del sector marítimo sea una herramienta de colaboración y desarrollo de las comunidades costeras de los distintos países. Es decir, el foro más apropiado para que Galicia sacase pecho y se vanagloriase de todo lo que ha hecho en este ámbito.

Y eso fue lo que hizo Rosa Quintana, conselleira de Mar, que ensalzó el Puerto de Vigo como líder en la estrategia de crecimiento azul europea, un trabajo que incluso ha servido de modelo para otros puertos. En el marco de ese plan ya se han puesto en marcha 25 proyectos desde el 2016, que derivaron en 135 colaboraciones público-privadas.

Entre las iniciativas del denominado *Plan Blue Growth*, Quintana destacó los proyectos Lonja 4.0 y Puerto 4.0, que esbozan lo que serán las rulas y dársenas del futuro. De esta manera, la lonja de Vigo se convertirá en la primera en trabajar con energías renovables, lo que contribuirá «a garantizar la trazabilidad del producto, optimizar los recursos energéticos e a loxística e mellorar a calidade última do material».

En cuanto a la iniciativa Puerto 4.0, subrayó que sienta las bases de lo que en el futuro, con el horizonte 2030 por objetivo, serán los puertos sostenibles, introduciendo el concepto del Internet de las cosas (IoT) para los activos portuarios y el análisis económico de las instalaciones. Esto, como explicó la conselleira, contribuirá a contar con un ecosistema portuario «más inteligente, más ecológico e más responsable que repercutirá no futuro do peiraos que apostan pola industria». Quintana destacó además que Vigo está integrado en la iniciativa de crecimiento azul da FAO para el desarrollo sostenible de la pesca y la acuicultura, «unha organización á que Galicia está intimamente ligada pola creación da rede de portos azuis, que teñen como obxectivo maximizar os seus beneficios socioeconómicos e reducir o impacto no medio mariño».